



FRENTE POLÍTICOS

1. Razones sobran. Ante su inminente extinción, el Instituto Federal de Telecomunicaciones alertó a la Cámara de Diputados, liderada por **Sergio Gutiérrez Luna**, que la reforma que pondrá fin a los órganos autónomos regresará a México a un mercado sin competencia que afectaría a los consumidores. “Las modificaciones constitucionales implicarían el resurgimiento de un modelo que ya demostró serias limitaciones en nuestro país para asegurar que más personas tuvieran acceso a más y mejores servicios, así como incrementar la competencia”. El comisionado presidente del IFT, **Javier Juárez**, firmó una carta desesperada. El remitente tiene oídos sordos.

2. Nueva era. El secretario de Relaciones Exteriores, **Juan Ramón de la Fuente**, aseguró que la participación de la presidenta **Claudia Sheinbaum** ha generado gran expectativa en la Cumbre del G-20. El canciller destacó que, entre los países que han solicitado reuniones con la Presidenta de la República están: Canadá, China, Corea, Francia, India, Indonesia, Japón y Reino Unido. “Tenemos muchas solicitudes de reuniones multilaterales y estamos en el proceso de acabar de afinar si los horarios son compatibles, si se pueden armar”, señaló. Interesante inicio de intercambio internacional. Que se generen planes exitosos, nomás...

3. Fuera de tiempo y de lugar. El PAN, liderado por **Marko Cortés**, denunció “excesos” en la reforma judicial, ante representantes de 30 países. La secretaria de Relaciones Internacionales del PAN, **Mariana Gómez del Campo**, y la coordinadora de los senadores panistas, **Guadalupe Murguía**, denunciaron ante representantes políticos latinoamericanos y europeos los “excesos” de dicha reforma. Durante el foro América Libre. Unidos por la Democracia, las panistas señalaron que el mundo debe conocer la “destrucción” del Poder Judicial de México, y alertaron de la exportación de la reforma a América Latina. Inútiles gritos lanzados al aire.

4. Adiós excesos. La presidenta **Claudia Sheinbaum** criticó al INE por pedir más de 13 mil mdp para llevar a las urnas la elección de jueces, magistrados y ministros. La jefa del Ejecutivo cuestionó que el órgano electoral, que maneja **Guadalupe Taddei**, esté solicitando un presupuesto mayor para 2025, a pesar de que no habrá campañas ni financiamiento a partidos políticos. **Sheinbaum** señaló que esto ha generado preocupaciones, por lo que hizo un llamado al Poder Legislativo para que revise la solicitud del INE. La voracidad no es buena consejera. Y menos en tiempos de la 4T.

5. Pasada la tempestad. Es evidente que los discursos de campaña distan mucho de la realidad y el caso de **Donald Trump** es ejemplo de ello. El virtual ganador de la elección en Estados Unidos amagó desde diversos frentes inclusive con la imposición de aranceles por encima de la lógica. Sin embargo, la mandataria mexicana, **Claudia Sheinbaum**, reveló que **Trump** le dijo “see you soon” (nos vemos pronto) durante la llamada que sostuvieron y que le envió saludos al expresidente, con quien, dijo, tuvo una buena relación en su gobierno. Imperó la cordialidad. Que no se rompa.